





Futon-Oberseite, Baumwolle, Japan, um 1900
Österreichische Privatsammlung

Blau und Naturweiß sind die Farben der bäuerlichen Textilien aus Japan, da alle anderen Farben dem einfachen Volk untersagt waren. Mit Indigo, gewonnen aus den Blättern des Färberknöterichs, wurden in Japan seit Urzeiten die verschiedensten Naturfasern blau gefärbt. Baumwolle war hochgeschätzt und Futon (Schlafdecken) Bezüge waren Teile der Aussteuer und beliebtes Hochzeitsgeschenk. Oft wurden sie mit glücksverheißenden Symbolen geschmückt.